



HIER IST ZUKUNFT ZUHAUSE.

Am 26. Mai **Grün** wählen!

KREISTAG
SIGMARINGEN
WAHLKREIS
GAMMERTINGEN



Liebe Wählerin, lieber Wähler,

Ökologisch, sozial und wirtschaftlich innovativ – so wollen wir Grünen unseren Landkreis Sigmaringen voranbringen..

Klimaschutz, von dem die Zukunft unseres Planeten abhängt, fängt daheim in den Kommunen an. Unser Kreis ist mit dem «European Energy Award» zertifiziert – wir wollen dieses Prädikat in Gold! Dafür haben wir schon erfolgreich konkrete Maßnahmen gefordert wie z.B. die Ausstattung von kreis-eigenen Gebäuden mit Solaranlagen.

Wir stehen für den Ausbau von **nachhaltiger und vernetzter Mobilität** und legen die Priorität auf die Fortschreibung des Nahverkehrsplans. Monumentale Strassenprojekte wie eine Trasse zwischen Mengen und Meßkirch (B311) sehen wir kritisch und machen uns für behutsamere Lösungen stark. Wir wollen mittelfristig die **stündliche Anbindung** aller Ortschaften mit Bus oder Ruftaxi erreichen.

Wir prüfen die Erschließung weiterer Strecken mit dem erfolgreichen Regio-bus. Die **Elektrifizierung aller Bahnlinien** ist vordringliches Ziel, **Barrierefreiheit** eine Selbstverständlichkeit. Für die Reaktivierung der Ablach-talbahn für den Personenverkehr können und müssen die ersten Schritte eingeleitet werden. Das **Fahrrad** als Verkehrsmittel der ersten Güte verdient viel mehr Aufmerksamkeit!

Die Natur unserer Heimat ist einzigartig. Mit einem **Landschaftserhal-tungsverband**, über den bis auf zwei Ausnahmen alle Landkreise Baden-Württembergs verfügen, wollen wir die Interessen von Naturschutz, kom-munalen Behörden und Landwirtschaft zusammenführen.

Wir legen großes Augenmerk auf die Weiterentwicklung der **ambulanten und stationären Gesundheitsversorgung** im ländlichen Raum.

Wir haben früh und deutlich unsere Stimme gegen den geplanten **Kalkabbau am Mittelberg** im Oberen Donautal erhoben, als einzige Fraktion auch im Kreistag.

Wir thematisieren beharrlich die **Begrenzung des Flächenfraßes** bei Bauvorhaben. Gegen das Insektensterben und den Schwund der **Artenvielfalt** haben wir beantragt, kreiseigene Flächen naturnah zu bewirtschaften – auf Dauer ohne Dünger und Spritzmittel wie Glyphosat. Erste Erfolge tragen Blüten!

Bürgerbeteiligung und die Politik des Gehörtwerdens wollen wir weiter etablieren. Die Öffentlichkeit soll bei wichtigen Planungen und Projekten frühzeitig eingebunden werden.

Wir fördern innovatives und **am Gemeinwohl orientiertes Wirtschaften**.

Die **bäuerliche Landwirtschaft** wollen wir stärken und fordern ein nachhaltiges **Tourismuskonzept** für den gesamten Landkreis.

Seit Jahren kämpfen wir im Kreistag für eine **robuste Kreisumlage**, die Gestaltungsspielraum für Leuchtturmprojekte wie die Aufwertung der **Heueneburg** läßt. Für einen attraktiven Landkreis können wir es uns nicht leisten, nur Pflichtaufgaben zu absolvieren.

Wir folgen bei den kleinen und großen Herausforderungen unserer Zeit einem klaren Kompass und treten ein für die **freie Gesellschaft, eine lebenswerte Umwelt und ein starkes Europa**. Dafür werben wir am 26. Mai um Ihre Gunst und Ihre Stimme!

Bündnis 90/Die Grünen – Kreisverband & Kreistagsfraktion Sigmaringen



**HIER SIND
BIENEN
WIEDER
ZUHAUSE.**

Kreistag Sigmaringen

Wahlkreis IV Gammertingen

Gammertingen | Neufra | Hettingen | Veringenstadt

Unsere Kandidatinnen und Kandidaten

1. Susanne Scham
2. Volker Schmidt
3. Hanna Stauß
4. Laurentius Griener
5. Eleonora Ciurar
6. Georg Tiggemann

4 Sitze



Hinweise zum Wahlsystem

Sie haben 4 Stimmen. Diese können Sie auf die Kandidat*innen verteilen, indem Sie eine Liste wählen oder einzelne Kandidat*innen ankreuzen. Sie können aber auch einzelnen Kandidat*innen bis zu 3 Stimmen geben. Die Summe der vergebenen Stimmen darf die maximale Stimmzahl nicht überschreiten.



Susanne Scham

PLATZ 1 WAHLKREIS GAMMERTINGEN

62 Jahre • Gammertingen • Diplom Sozialarbeiterin • Beraterin bei der Schwangerenberatung donum vitae e.V. in Sigmaringen

Seit 2004 Kreisrätin und seit 2009 Fraktionsvorsitzende von Bündnis90/Die Grünen. Langjährige Mitarbeit im Weltladen Gammertingen. „Wichtige Themen sind mir: Stärkung des ländlichen Raums, die Infrastruktur des Kreises und alle sozialen Themen von Asylfragen über Inklusion bis zum Erhalt der Krankenhäuser.“

Volker Schmidt

PLATZ 2 WAHLKREIS GAMMERTINGEN

67 Jahre • Gammertingen • verh., 5 erwachsene Söhne • Dipl. Päd. • jetzt im Unruhestand (Beratungsfirma Schule-Jugendhilfe, Reisebusfahrer)

„Ich möchte meine Lebens- und Berufserfahrungen im Bereich Kinder, Jugend, Schule und Soziales gerne zum Wohle des Landkreises Sigmaringen einbringen und hoffe, positive Akzente für diesen liebens- und lebenswerten Landkreis setzen zu können.“



Hanna Stauß

PLATZ 3 WAHLKREIS GAMMERTINGEN

21 Jahre • Inneringen • Jugendbegleiterin
und Helferin in der Suchtprävention



„Als junge Frau will ich für die Interessen meiner Generation eintreten. Ich sehe es als übergeordnetes Ziel, sich auch in Zukunft in unserer unverwechselbaren Heimat wohlfühlen zu können. Das berührt viele Themen. Vor allem die kulturelle Angebotsvielfalt und der Erhalt der Natur sind mir eine Herzensangelegenheit.“

Laurencius Griener

PLATZ 4 WAHLKREIS GAMMERTINGEN

18 Jahre • Veringendorf • Abitur Liebfrauen-
schule Sigmaringen • FSJ-Kultur im Staats-
archiv Sigmaringen

„Ich möchte Gründe für junge Erwachsene und Familien schaffen im Landkreis zu bleiben oder wieder zurückzukehren. Das heißt für mich unter anderem: Gute Kitas, Schulen und ein vielfältiges Freizeitangebot. Als täglicher Nutzer ist mir eine Förderung des ÖPNV für günstigere und häufigere Fahrten ein Anliegen.“





Eleonora Ciurar

PLATZ 5 WAHLKREIS GAMMERTINGEN

34 Jahre • Bronnen • Mutter zweier Kinder • Bankkauffrau • Beraterin LBS

„Ich lebe mit meinem Mann und unseren Kindern auf der Alb. In Kürze nehme ich meinen Beruf bei der LBS wieder auf. Der Spagat zwischen Familie und Beruf, besonders für uns Frauen, könnte durch eine höhere Flexibilität der Arbeitgeber erheblich erleichtert werden. Was machen Familien, die keine Unterstützung z.B. durch Omas haben?“

Georg Tiggemann

PLATZ 6 WAHLKREIS GAMMERTINGEN

60 Jahre • Gammertingen • Dipl.- Forstwirt • Angestellter

„Märkte der kurzen Wege: Stärkung der Land- und Forstwirtschaft in der Region. So wenig Transport wie möglich: regionale Wertschöpfung. Stärkung des ÖPNV, über die Kreisgrenzen hinaus. Regionale Infrastruktur der Gesundheits- und Altersvorsorge in öffentlicher Trägerschaft.“





**HIER WIRD
ZUHAUSE
BEZAHLBAR.**

Europas Versprechen erneuern

Fällt Europa in den Nationalismus zurück oder begründet sich die Europäische Union kraftvoll neu? Um diese Frage geht es bei der Europawahl im Mai 2019. Wir haben eine klare Antwort: Wir wollen Europas Rolle in der Welt stärken und die EU wieder handlungsfähiger machen. Wir werden die Klimakrise bekämpfen und Europas Demokratie verteidigen. „Wir werden nicht zugucken, wenn die Demokratie angegriffen wird und wenn Grundrechte mit Füßen getreten werden. Wir stellen uns gegen den Rechtsruck. Wir schützen unsere Grundrechte, unsere Demokratie und unsere europäische Gemeinschaft“, so Spitzenkandidatin Ska Keller. „Diese Europawahl wird eine der letzten großen Wahlen weltweit sein, die noch rechtzeitig kommt, das Ruder für den Klimaschutz herumzureißen. Wir werden diese Europawahl zur Klimawahl machen“, bekräftigt KO-Spitzenkandidat Sven Giegold.

Am 26. Mai geht es um alles: Sagen Sie Ja zu Europa, Ja zu Demokratie und Ja zu Klimaschutz.

**Ihr Kreuz für Europa,
Ihre Stimme für Grün.**

Kontakt

info@gruene-sigmaringen.de
www.gruene-sigmaringen.de

Impressum

Bündnis 90/Die Grünen
V.i.S.d.P.
Klaus Harter (Kreisvorsitzender)
Geschäftsstelle:
Am Riedbaum 32
724888 Sigmaringen
vorstand@gruene-sigmaringen.de

Bildnachweise

adobe.stock ©spass, ©schlesier,
©eberhard



HIER VON ZUHAUSE WÄHLEN.

Briefwahl jetzt.

